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PRÊTRES AUJOURD’HUI 
4.000 prêtres, diacres et séminaristes 
Salle Paul VI  –  Vatican  9 juin 2010 

 
 
4.000 prêtres, diacres et  séminaristes provenant de 70 nations des  cinq  continents, entourés 
d’un millier de religieux, de religieuses et de  laïcs, se sont réunis dans  la Salle Paul VI, pour un 
après‐midi de témoignages et de moments artistiques, à  l’occasion des manifestations pour  la 
conclusion de l’Année Sacerdotale. 
 
La rencontre a été organisée par  les prêtres du Mouvement des Focolari et du Mouvement de 
Schoenstatt,  en  collaboration  avec  le  Renouveau  Charismatique  Catholique  International  et 
d’autres organisations ecclésiales. 
 
Le Secrétaire d’État,  le Cardinal Tarcisio Bertone, a  transmis «  les  salutations,  l’affection et  la 
bénédiction du Saint‐Père Benoît XVI ». Puis  il a poursuivi  : « Au  cours de ces derniers  jours, 
nous avons parlé avec lui de cette rencontre qui s’insère comme un diamant dans les initiatives 
prises  pour  la  conclusion  de  l’Année  Sacerdotale  et  il  a manifesté  son  estime  à  l’égard  les 
Mouvements d’Église qui ont voulu ce rassemblement sous le signe de l’unité et de la fraternité. 
Je viens donc vous dire que le Pape vous est particulièrement proche. » Il a continué en disant :  
«  La  lecture  du  programme  de  votre  réunion m’a  permis  de  suivre…  le  parcours  d’une  vie 
sacerdotale robuste et généreuse, marquée d’une radicale empreinte communautaire (…) et  il 
m’est agréable de souligner que le souffle de la communion est un élément fondamental pour la 
santé du corps de l’Église ». 
 
En conclusion de l’après‐midi, le Préfet de la Congrégation pour le Clergé, le Cardinal Hummes, a 
présidé  la  prière  des  Vêpres.  Il  a  dit  :  «  Lors  des  préparatifs,  nous  nous  sommes  souvent 
retrouvés pour  réfléchir  sur  toutes  ces  initiatives de  clôture de  l’Année Sacerdotale.  Les  trois 
Mouvements  sont  venus  nous  trouver  pour  nous  parler  de  cet  après‐midi.  Personnellement, 
j’étais très heureux, parce que  j’étais sûr que ce serait une très bonne chose pour nos prêtres, 
quelque chose qui nous  rajeunit vraiment, qui nous  renouvelle, qui nous donne  la  joie d’être 
prêtres, d’être prêtres en ce moment, dans le monde actuel, dans la culture d’aujourd’hui. » 
  
Ni  le  Cardinal  Secrétaire  d’État,  ni  les  promoteurs  de  cet  événement  n’avaient  ignoré  «  le 
fardeau  de  souffrance  »  causé  par  les  notoires  «  graves  infidélités  de  certains membres  du 
clergé ». Mais c’est précisément à partir de cette « épreuve », de cette « persécution interne à 
l’Église elle‐même » – selon les paroles du Cardinal Bertone, qui se faisaient l’écho de celles du 
Pape – que s’est manifestée  la « prise de conscience providentielle » de  la nécessité d’une ère 
de renaissance, d’un chemin de « renouvellement, de conversion et de purification qui conduit à 



cheminer,  non  pas  à  tâtons, mais  dans  la  lumière  ».  Une  ère  déjà  commencée  «  grâce  au 
nouveau printemps que  l’Esprit  suscite actuellement, particulièrement par  l’intermédiaire des 
nouvelles communautés. » 
 
L’objectif  du  rassemblement  était  de  souligner  combien  le  témoignage  d’une  cohérence 
évangélique et la vie de communion en milieu sacerdotal suscités grâce aux charismes présents 
dans l’Église, en particulier les « nouveaux » charismes, peut devenir un don pour tout le clergé. 
De nombreux témoignages présentés au congrès l’ont démontré, tout comme la représentation 
sur  la scène d’expressions artistiques coordonnées par  le groupe musical féminin Gen Verde. Il 
faut également souligner la prestation du chœur orthodoxe roumain « Psalmodia Transylvanica 
» et quelques passages de la pièce théâtrale Ars Amoris sur la vie du Curé d’Ars. 
 
 
Quelques  déclarations  recueillies  au  terme  de  la  rencontre  entre  les  prêtres  présents 
témoignent de la réussite de l’événement : « Je recommence à vivre aujourd’hui mon sacerdoce 
avec l’enthousiasme du départ et la maturité des 40 années écoulées ». –  « Cette journée m’a 
redonné  la  joie  et  le  courage  d’être  prêtre  »  –    «  J’ai  redécouvert ma  vocation.  J’ai  fait  de 
nouveau mon choix de Dieu ». 
 
Le témoignage du martyre d’un groupe de séminaristes au Burundi a été très émouvant : au prix de leur vie, ils ont 
témoigné l’unité entre Tutsi et Hutu pendant un conflit qui voulait les opposer. Trois survivants, prêtres désormais, 
l’ont  raconté  :  ils  ont  pu  pardonner  lors  de  la  rencontre  avec  les  tueurs  de  leurs  propres  camarades.  Prêtres 
témoins,  soumis  comme  tout  le monde  à  des  tentations  et  au  déclin  de  la  vie  spirituelle.  Tel  Brendan  Purcell 
d’Irlande : son célibat mis en péril, il a remonté la pente pour déboucher sur un nouveau choix de Dieu plus radical 
et une plus grande capacité d’aimer, et pour étreindre  la douleur et  la souffrance de  la plaie qui a frappé  l’Église 
d’Irlande. Témoins de  la  fragilité  face à  la  lourde charge des poids, supportés dans  la solitude, qui pèsent sur  le 
prêtre.  La  chute  dans  l’alcoolisme,  racontée  par  un  prêtre  allemand  :  il  s’en  est  libéré  grâce  à  l’aide  de  la 
communauté qui, depuis, est devenue coresponsable dans son ministère. « J’ai apprécié ce courage d’aborder  les 
problèmes et les difficultés et d’indiquer des voies : être en Dieu, vivre la communion, la fraternité « . 
 
En trois phases, le profil des prêtres aujourd’hui a été tracé : Hommes de Dieu, Icônes du Christ. Frères parmi leurs 
frères, dans  le peuple unique. Prophètes d’un monde nouveau.  L'impact et  la  fécondité dans  la  renaissance des 
communautés chrétiennes ont été présentés : grâce à l’établissement de relations d’accueil et de fraternité dans un 
contexte multiracial (Brésil et Allemagne) ; en ne s’arrêtant pas aux hostilités fréquemment rencontrées (Suisse) ;  
en revigorant le tissu social d’une ville entière par des relations renouvelées par l’Évangile (Ascoli Piceno – Italie).  
 
Les réactions des laïcs présents méritent d’être citées, en particulier celles des jeunes : « Aujourd’hui, j’ai vu l’Église 
de  demain,  celle  qui  accompagnera  et  éduquera  mes  enfants  ».  «  J’ai  23  ans  et  je  suis  en  recherche  pour 
comprendre ma vocation. Cette dimension universelle,  l’unité de  l’Église que  j’ai trouvées, tout cela m’a été droit 
au cœur ». 
Programme, chargement des photos, chaînes TV reliées et autres informations : 
www.sacerdotioggi.org – sacerdotioggi@gmail.com 
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